
郑州新闻

一生生下一生生下1010只导盲犬幼犬，“艾伦”被制成标本只导盲犬幼犬，“艾伦”被制成标本

妈妈“回家”不吃不动不说话
还记得今年7月4日，因恶性肿瘤持续恶化，被实施安乐死的市爱心导盲犬服务中心的艾伦吗？
昨天，“她”又回来了。 晚报记者 裴蕾/文 马健/图

昨天上午，市爱心导盲犬服务中心办公室
内，三只可爱的黑色拉布拉多犬聚在了一起，兴
奋地嬉戏玩耍着。

“这三只导盲犬幼犬都被寄养在爱心市民家
中，这次重新聚在一起，是为了迎接它们的妈妈
艾伦回家。”市爱心导盲犬服务中心主任关骊说。

已经被制作成标本的艾伦，安静地站在那
里，仿佛一个“老人”慈祥地看着自己的孩子们。

今年7月艾伦在郑州一家宠物医院被实施
了安乐死。如何处理艾伦的“后事”，关骊和当
时远在美国工作的艾伦的寄养家庭主人张老师
商量，最后张老师表示希望出资将艾伦的遗体
做成标本，以表达对艾伦的怀念。

经过近4个月的制作，共花费了2800元，昨
天，标本艾伦终于“回家”了。

“第一眼看到‘艾伦’，我抱着她亲了又亲，
心里有一种失而复得的感觉，”张老师显得很激
动，“可爱的艾伦，终于可以永远陪在她的亲人
身边了。”

看着眼前的妈妈，三个儿女贝琳娜、
查德、强尼似乎有天生的亲切感，不停围
在她身边嗅来嗅去。

贝琳娜是艾伦第一胎所生，已经1岁
2个月；查德和强尼为第二胎，已经6个多
月了。

贝琳娜和强尼的个头都已经超过了
艾伦。三个小家伙身材健硕，皮毛油亮，
招人喜爱。

在昨天的家庭聚会上，年龄最大的贝
琳娜还表演了识数。主人伸出几个指头
它就叫几声，现在它已经能熟练掌握5以
内的数字。而查德、强尼则在寄养主人的
配合下表演了拒食、拒牵等“绝活”，十分
精彩。

“如果艾伦能够看到今天的表演，一
定会为儿女的聪颖感到特别欣慰。”张老
师说。

“艾伦先后经历了 5 个寄养家庭，生
下了两胎共计 10 只导盲犬幼犬，她的成
长经历为我们驯养其他导盲犬积累了不
少经验。”关骊说。

此次张老师将艾伦的遗体制作成标
本赠送给导盲犬中心，也是希望能让更多
人了解导盲犬，关爱残疾人。

关骊说，她现在不断接到来自本市，
甚至包括北京、山东等外省市盲人的电
话，希望能够使用导盲犬。

经过长期的观察，这3只幼犬都具有导
盲犬的潜质，有望接受进一步的导盲犬训练。

“我算了算，如果一切顺利，到 2013
年，这三只幼犬有望成为导盲犬。”

艾伦“回家” 主人抱着她亲了又亲 子女上进 “德智体”全面发展

昨天下午，王女士为了给上幼儿园的儿子
营养一下，决定到海鲜市场买两斤虾，给儿子个
惊喜。

“问了好几家，都说是 18块钱一斤。”王女
士说。

“这虾咋卖的？”“18一斤。”“给称两斤吧。”
老板麻利地扯下一个厚厚的灰黑色塑料

袋，用漏子抄了两下倒进袋子，过秤，两斤。
王女士付了钱，谁知老板又要给加水打氧，

理由是要保持虾的鲜活状态。
“我就跟老板说，家离得近，不用加水，也方

便去复秤。”
“复秤？复秤 22一斤。”老板一听，脸色突

变。
“不是18一斤吗？”王女士这才反应过来。
没想到老板却理直气壮地说：“18 块钱还

想要够秤？我明白给你说，你随便到哪一家也
买不来18块钱够秤的虾！”

“实在是恼火，但想想工商所肯定下班了，
儿子也等着接，就没再理论，窝着火补了 8 块
钱，看着老板又添进去十几只虾。”

回到家，王女士用家里的电子秤称了称，连
上厚重的袋子和没有箅干净的水，刚够两斤。

昨天上午11时，记者来到纬三路水产海鲜
市场。

询问多家商户后，鲜虾的价格均为18元一
斤，记者随便找了家让老板给称1斤鲜虾。

老板同样扯了个灰黑色塑料袋，漏子抄虾，
过秤，紧接着就说给加水打氧。

随后，记者提着加了水打了氧后的“1 斤”
虾，来到市场大门口的公平秤前，刚把水箅出来
准备复秤，老板就追了过来。

“咦！先别复秤，刚才给你算错了，忘了去
秤盘的重量了。”说着就拉记者回到摊前，往袋
子里又抄了至少8只虾才放记者去复秤。

记者再次来到公平秤前复秤，1 斤靠上一
点，又称了袋子的重量，1钱多点。

“这事儿在海鲜市场太常见了，你要两斤
虾，他就敢给你1斤的虾两斤的水。”网友“飞飞
鱼”说，海鲜市场猫儿腻多，商户联合起来欺诈
消费者。

记者就王女士的遭遇咨询了纬三路水产海
鲜市场工商所，12315热线的工作人员表示，遇
到类似情况，消费者应记清门牌号或店铺名称，
及时到工商所进行举报。

“我们要求工作时间必须下市场进行监管，
也曾当场遇到商家欺骗消费者、缺斤短两等情
况，一般都是进行一加一赔偿处罚。”工作人员
表示，商户管理条例上有明确要求：商户不得缺
斤短两，强买强卖。

但记者发现工商所的工作时间是上午
8：30～12：00，下午2：00～5：30。

这样市民下班买菜的时间刚好是市场无人
监管的时间，这时公平秤还有效力吗？市民的
权益又由谁来保障呢？

“我们的公平秤 24小时有效，而且举报电
话也和我的手机相连，每天我都会查看手机，对
举报进行核实处理。”工作人员表示。

但市民在遇到缺斤短两等情况时，一旦当
场无法得到工商人员证实，又如何将有效证据
保留到第二天再举报呢？

对此疑问，工作人员也承认，市民取证确实
存在困难，不少市民也不愿为了几块钱再跑一
趟。最后该工作人员表示，对于工商所下班时
段市场的监管问题，会向领导反映，进一步加大
市场监管力度。 郑州晚报 蔺洋

【市民反映】
老板说，18块买不到够秤虾

【记者核实】
去掉塑料袋，加了8只虾才够1斤

【尴尬】
工商下班时间，市民取证难

“妈妈你“妈妈你
怎 么 一 动 不怎 么 一 动 不
动？听不到我动？听不到我
说话吗？”说话吗？”

“海峡两岸医院管理与发展论
坛”开幕

五年内，我省建3~5所合资
合作医院

昨天上午，为期两天的“海峡两岸医
院管理与发展论坛”在郑州开幕。

来自我省各地 100多名医院院长与
来自台湾荣民总医院、亚东纪念医院等
岛内知名医疗机构的20多名院长和代表
汇聚一堂，讨论双方在医院方面的改革
与发展、医院管理及医院建设等方面的
成功做法，引入台湾医院管理先进理念。

此次论坛，一是为两岸的深入交流
搭建平台。河南省委、省政府高度重视
卫生领域对外开放工作，明确提出年度
工作目标和 5年工作规划——“十二五”
期间，建设3~5所合资合作医院。

二是借鉴台湾在医院管理方面的成
功经验。通过举办这次论坛，着力人才
培养，提升服务理念，促进豫台间医疗卫
生合作深入开展，实现互利共赢。

晚报记者 邢进

复秤？复秤22一斤

一个一个"1""1"字字
有必要这么练吗有必要这么练吗

家住金水区的李女士发现，正在上学
前班的儿子的作业本上一个数字就要写好
几页，“1”字写得最多，“前后写了有十来页
了，反复写这个有必要吗？我儿子在幼儿
园大班时就能写到100了，这咋又从1开始
学了？”

对于学前班的孩子重复学习、教学内
容单一的现象，中原区教体局王女士表示
不太合理，希望家长尽量不要让孩子过早
上幼儿园，3岁以后上小班 ，6岁上完大班
就可以直接上小学，避免在学前班重复学
习。 晚报记者 吴淑娟 文/图


